

# めだかの学校

	代表者	古瀬光章（理2年）	
構成員	丹山洪二（教育M2）	永田道拓（経4年）	高山恵（人4年）
	安藤智子（教4年）	高橋未来（教4年）	
	三浦雅憲（理4年）	白石智之（理4年）	
	山本華那（医4年）	小野陽子（工4年）	
	安藤春菜（工4年）	柳海里（工3年）	
	今井博章（理3年）	野原唯（人3年）	
	上米良友紀（人3年）	藤野雄也（経3年）	
	菊田賢太郎（医3年）	宋田夏美（人3年）	
	桑野晃拓（農2年）	佐野誠（理2年）	
	大澤清太郎（理2年）	山根好晃（理2年）	
	高木茜（教2年）	岩武恵理子（人2年）	
	江川由莉絵（人2年）	加藤菜実（医2年）	
	久本綾子（教2年）	阿部弘佳（人2年）	
	馬屋原範聡（農1年）	倉重直樹（経1年）	
	久保田法彦（理1年）	前田亮治（工1年）	
	本慶浩平（工1年）	縄田宏（工1年）	
		大島あきこ（教1年）	

4月1日から2月6日現在までの成果を、簡単ではありますが報告いたします。

## 1. プロジェクトの目的

地域の「子ども」「大人」「学生」の間で地域世代間交流を行うことで互いに学び合える活動を行います。これにより、大学と地域の架け橋になること目的としています。

大人→積極的に平川地域で行われるイベントに参加することで地域の方々と交流をする。

子ども→自分たちで平川小学校の学生を対象としたイベントを開き、地域と大学との架け橋になる。

また、地の将来を担う子どもたちに地域のことを知ってもらえるような活動を行う。

## 2. プロジェクトの内容

○平川小の児童を対象にした催し物の企画・運営

- ・5月 23日 山大ウォークラリー
- ・7月 12日 うちわ作り
- ・2月 13日 キャンドル作り

○平川地区などの地域の活動や行事に関する活動

- ・4月 26日 平川運動会  
このイベントは、平川中学校のグラウンドで地域対抗の運動会がありました。私たち大学生や留学生の方々も一つのチームとして参加し、地域の方々とムカデ競争や綱引きなどで交流を深めました。
- ・5月 17日 平川クリーン作戦
- ・6月 6日 チャレンジ教室（川釣り）

チャレンジ教室とは、平川地区主任児童委員さんが主催で行われているイベントです。

毎月第一土曜日に、公民館や九田の館などで行われます。

子どもたちがさまざまな体験&チャレンジできる場所を提供する活動です。

- ・ 8月 7日 工作教室（小物入れ作り）
- ・ 8月 9日 平川地区盆踊り大会  
これは8月9日に平川小学校で行われたイベントです。  
参加者は地域内外から集まり、私たちは、留学生の方々と共に盆踊りを踊って交流を深めました。
- ・ 9月 27日 チャレンジ教室（ニュースポーツ）
- ・ 10月 3,4日 アートふる山口  
これは、一の坂川の赤れんが周辺で行われたイベントです。  
このイベントには、毎年、参加しています。  
今回、私たちは、小学生を対象に、でんでん太鼓や、地面にお絵かき、石にお絵かき、万華鏡作りを行いました。
- ・ 10月 17日 チャレンジ教室（ピクニック）
- ・ 11月 7日 チャレンジ教室（芋掘り）
- ・ 11月 15日 平川祭  
平川中学校のグラウンドで行われたイベントです。  
今回めだかの学校は焼き芋販売のお手伝いをさせていただきました。
- ・ 12月 12日 チャレンジ教室（クリスマスリース作り）
- ・ 1月 17日 世界交流フェスティバル  
これは山口県総合保健会館で行われたイベントです。  
このイベントでは私たちはペルー協会や、平川風の会のお手伝いをさせていただきました。
- ・ 2月 6日 チャレンジ教室（調理実習）
- ・ 3月 6日 チャレンジ教室（お楽しみ会）  
このイベントでは私たちめだかの学校が企画をさせてもらい、○×ゲームや伝言ゲームなどをして、地域の方も一緒になって楽しんでいただけました。

#### ○その他

- ・ 4月 20日 留学生と交流・岩風呂体験
- ・ 10月 17,18日 きらら物産・交流フェア2009
- ・ 2月 22,23日 四大学学生交流会  
このイベントでは高知、愛媛、島根大学の方々の活動を聞くことができ、また交流を深めることができ、とても勉強になりました。

### 3. 今年度の反省

- ・ 悪かった点は、我々が企画するイベントでは会議の段階で参加者が少なく、当日の参加者が子どもたちをどこまで手伝っていいか？や、何が必要か？などに多少ぬけがあった時があった。そのため子供たちに迷惑をかけることもあったため、最後のイベントでは十分に試作をし、どうしても会議に来れなかった人のための対応（例えばその日の内容をメールで連絡する）をした結果、悪かった点を少しは解消できるようになった。
- ・ 今年の良かった点は、今年からはニュースポーツなどにも参加させていただき、去年よりも多く、地域イベントに参加させていただいたことで多くの地域の人々とお会いする機会を得ることが出来ました。これにより、地域とより深く結びつくことが出来たと思います。また留学生とも運動会やイベントを通じて結びつきを深くすることができました。これから多くの地域イベントに呼んで頂けるように働きかけていき、またこちらからもイベントの連絡をして、地域の方々のアドバイスなどももらいながら、より深く結び付けるようにしたいと思います。